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Anfrage      
 
„Bäume –geschützt und nicht (mehr)vorhanden“ 
 

 

 

 

Ausgangslage: 
Aus dem (de facto öffentlichen) Schreiben von Herrn Helmut Fischer vom 24.10.2014 geht u.a. 

hervor, dass in verschiedenen Baugebieten festgesetzte Bäume entfernt und keine Ersatzpflanzung 

erfolgte. Eine erste oberflächliche Prüfung ergab für das Gebiet Wohnpark BA 1, dass diese 

Aussage offenbar in zahlreichen Fällen zutreffend ist. 

Zudem wurden von einem Donauwörther Bürger in einem inzwischen geführten Gespräch zu o.g. 

Thema gefällte Bestandsbäume im Bereich Hans-Denk-Straße genannt.  

 

 

Während die rechtliche Stellung der fraglichen Bäume in Riedlingen klar ist/war (rechtsverbindlich 

geschützt gemäß §9 Abs. 1 Satz 25, BauGB), so sind Umfang sowie mögliche Konsequenzen 

unklar. 

 

 

 

Es ergeben sich folgende Fragen: 

 

1. Wann wurden jeweils die im Wohnpark BA 1 fehlenden, aber immer noch festgesetzten 

Bäume entfernt? Alle Fälle aufführen! 

2. Gibt es auch in anderen Baugebieten festgesetzte aber dennoch fehlende Bäume? Wenn ja 

wie viele, wo,  seit wann? Begründung? 

3. Wie lautete jeweils die Festsetzung in der textlichen Erläuterung? 

4. Wer traf die jeweilige Entscheidung für die Entfernung? 

5. Wie lautete die jeweilige Entscheidungsgrundlage? 



6. Welche Kosten sind bei den entsprechenden Maßnahmen jeweils angefallen und von wem 

wurden/werden diese getragen? 

7. Falls der Stadt Donauwörth und/oder für das Gemeinwohl ein finanzieller Schaden 

entstanden ist -> Höhe des Schadens; Haftungsfrage 

8. Wie ist analog zu den festgesetzten Straßenbäumen der Sachstand bei den sog. 

Bestandsbäumen? Ursprüngliche Zahl? Bestand heute? Genehmigte Fällungen mit Nennung 

der evtl. Ersatzmaßnahme? Nicht genehmigte Fällungen? 

 

 

 

 

Ich bitte darum, diese Fragen in der kommenden Sitzung des Bau-, Planungs- und 

Umweltausschusses (BPU) bekannt zugeben und im Protokoll entsprechend zu verankern.  

 

 

 

Donauwörth, den 04.11.2014 

 

 

Gustav Dinger 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
festgesetzte Bäume laut Plan: 8(BE)+11(SpPl)+61(KF)+34(W)+25(M)+4(S)+16/C)+3(E) =162 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



 
 






